

新年のご挨拶

公益社団法人 大阪府栄養士会 会長 藤原 政嘉



明けましておめでとうございます。

会員の皆様におかれましては、健やかな新年を迎えられましたこととお慶び申し上げます。

平素は栄養士会の運営に格別のご支援、ご理解をいただき、新年に当たりあらためてお礼申し上げます。

昨年は、「第19回食育推進全国大会」が6月1日・2日に大阪ATCホールで開催され、大阪府栄養士会もインボディとSATシステムを活用し「自分の栄養を知ろう。自分の将来の健康のために」をテーマに来場者（両日で約660名）に対し、栄養・食生活相談を行い、多方面から称賛していただき、管理栄養士・栄養士、栄養士会の仕事を来場者の皆様にアピールできたと思っております。また、9月からNHK連続ドラマ（朝ドラ）で「栄養のチカラで人々を健康に、幸せに」をテーマに管理栄養士・栄養士を主人公にした「おむすび」が放映され、主人公は人に優しい管理栄養士・栄養士を演じており、我々管理栄養士・栄養士にとって力強い応援者を得たような気がします。と同時に我々の仕事が注目されることが多くなると思います。なお、このドラマには（公社）日本栄養士会、（公社）大阪府栄養士会が少し支援させていただきました。

現在、（公社）大阪府栄養士会が取り組んでいる課題は「栄養ケア・ステーション」の活性化と機能的運営です。昨年の医療報酬、介護報酬、障害者福祉サービス等報酬の改定により「栄養ケア・ステーション」が重要な役割を持つ事となりました。本会においても医療機関や介護サービス事業所、障害者福祉施設から栄養・食生活管理に関する業務委託が増加しており、管理栄養士・栄養士の資質の向上と登録管理栄養士の増員が急務となっています。また、今後、一層要求が高まると思われる「在宅栄養ケア」など高齢者のフレイル予防対策に対し、管理栄養士・栄養士がこれらの事に対して役割を十二分に果たして行くと同時にSDGsに対応して「サステナブルに食べよう」のキャッチフレーズのもと、我々管理栄養士・栄養士は食育推進事業をはじめ身近なところから各種の課題を提案し、実行に移す担い手として活動し、Society（ソサエティ）5.0に活躍できる職種にしていく必要があると思います。

今年、大阪夢洲で4月13日から10月13日まで開催予定の「2025年日本国際博覧会（略称：大阪・関西万博）」のテーマとなっている「いのち輝く未来社会のデザイン」に対して、栄養士会ならびに管理栄養士・栄養士が栄養・食生活

改善事業の成果を世界に向けて発信できないか模索し、栄養の日を挟んだ8月3日から9日までの7日間、大阪ヘルスケアバビリオンにて出展することになり、その内容について日本栄養士会および各都道府県栄養士会の協力を得ながら「未来に残すべき和食“日本人の伝統的な食文化”を持続可能な“The Future 50 Food（未来の食材50）”とともに継承する」を基本とした持続可能な食のあり方を提案することになっています。是非、予定に入れておいてください。

本会は「公益法人」として大阪府民の皆様のご健康の維持・増進に栄養・食生活の面から援助し、公衆衛生の向上に寄与することを目的としております。そのため、ホームページの定期的な改編や府民フォーラムの開催、健康づくり提唱の集い、栄養ケア・ステーションの運営などで府民の皆様にご栄養・食生活に関する情報を発信しております。

また、一昨年4月、医療施設に勤務する管理栄養士、栄養士が医療職種としての扱いになり、長年抱いていた思いが叶えられました。会員の皆様には対人専門職業人として国民の皆様や他の医療従事者の信頼を一層高めるため、栄養学を基盤とした栄養・食生活マネジメントに関する知識とスキルの向上を図る目的で「生涯教育制度」や、専門領域の研修などを毎月実施し、多くの会員に参加していただいております。

今年の干支は「乙巳（きのとみ）」で一般的に「み年」と言われています。「巳」は植物が最大限まで成長した状態を意味するとされています。人にあてはめると、成長するためには辛抱と強さや柔軟な心と知恵が必要となります。

私たち栄養士会も「大阪・関西万博」に参画するという大きな事はもちろん「NHK連続テレビ小説おむすび」のテーマの一つ「栄養のチカラで人々を健康に、幸せに」をモットーに身近な「栄養・食生活」の問題に積極的に参画し、その成果が実績として評価されるように栄養士会の存在をはじめ、管理栄養士・栄養士の働きを社会に向けてより一層アピールしたいものです。

なお、栄養士会は会費を有効活用し、種々の研修会の開催、ホームページや会報での情報の伝達など会員へのサービスに努めております。会員の皆様も栄養士会が開催する生涯教育研修会など種々の研修会や行事に積極的に参加していただき情報・知識の獲得とスキルアップを図るとともに仲間づくりをしてください。また、ホームページの閲覧、会報の購読をしていただき栄養士会事業へのご意見や本会の運営に厳しい評価をいただければと思います。

理事一同、会員の皆様のごニーズにお応えできるよう目配りとブレナイ会の運営に努力いたします。

最後になりましたが、会員の皆様のご健勝とご活躍を祈念しまして新年の挨拶とさせていただきます。